

◆ “ふるさとちば”のための政策推進を◆



吉本みつる県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

JR内房線の強風対策で要望

富津市特集 / 12月県議会一般質問

県議会で、これまで文教常任委員長を務めるなど、県議3期の経験と実績を生かし、富津市選出の吉本充(よしもと・みつる)県議は、特に教育関係ではその発言力をますます高めています。昨年12月定例議会では、一般質問に立ち、内房線の強風対策を取り上げ、佐貫町・上総湊駅間に京葉線と同じような防風柵の設置を提案し、執行部に強く迫りました。

また、地元の内房地域の漁業振興では、積極的に水産資源を増やしていくよう、漁業者の立場から要望しました。

12月県議会では、自民党県議団の提案による「千葉県体育・スポーツ振興条例」が可決、制定されました。またが、吉本県議が同条例案づくりの中心的な役割を担い、青少年の健全育成に情熱を傾ける吉本県議の主な質疑を特集しました。



12月県議会で壇上から森田知事に語りかける吉本充県議

京葉線と同じ防風柵の設置を!

吉本議員 JR内房線は、風に大変弱く、列車の遅延や運休が相次いでいます。この原因については、根本的な問題として、海沿いを運行する路線であることから、海風の影響を受けやすいうことによるもの思われます。

す。

JR東日本では、平成17年の山形県・羽越本線での脱線事故を受け、安全確保の観点から、運転規制の基準を厳しくしています。風速毎秒25メートルで速度規制、30メートルで運転中止としていたものを、5メートルずつ基準を引き下げ、風速毎秒20メートルで速度規制、25メートルで運転中止に早めの規制に変更しています。

運転規制は、確かに安全性を確保する面からは止むを得ないことだと思いますが、京葉線だけでなく、県内観光の足であり、かつ地元住民の貴重な生活の足である内房線、特に佐貫町・上総湊駅間についても、JR東日本が防風柵を設置するなどの強風対策を実施し、利用しやすい内房線を実現していただきたいと思います。

強く働きかけてまいりたいと考えています。

要望 JR内房線の強風に対する意向も受け止め、JR東日本には強く要望していただき、一日も早い解決をお願いします。今朝の混亂を見ていただけば一体となって強風対策を要望した結果、本年6月にJR東日本から、新たな防風柵を設置することが発表され、10月には工事に着手されました。

内房線と同じように、風に弱いと言われる京葉線は、千葉県JR複線化等促進期成同盟を通じ、地元と県が一体となって強風対策を要望した結果、本年6月にJR東日本から、新たな防風柵を設置することが発表され、10月には工事に着手されました。

JR東日本には強く要望していただき、一日も早い解決をお願いします。今朝の混亂を見ていただけば一体となって強風対策を要望した結果、本年6月にJR東日本から、新たな防風柵を設置することが発表され、10月には工事に着手されました。

調査用の風速計設置

総合企画部長 県では、内房線の強風対策について、富津市などから強い要望のあつたことを踏まえ、県や県内市町村等で構成する「千葉県JR線複線化等促進期成同盟」を通じ、本年7月にJR東日本本社へ月に千葉支社に対し、重点要望として働きかけたところです。

市民の声を県政に届けます

県政や富津市のご相談、ご意見を聞かせてください

吉本 充 県議 〒293-0006
富津市下飯野1114-2
事務所 TEL.0439-80-1885

ふるさと富津の活性化を!



地元の漁業者から実情を聞く吉本県議

**吉本議員 千葉県といえ
ば海、そして海産物が豊富な県として全国的に知られており、全国第6位の水揚げを誇る水産県です。東京湾から、内房にかけての地域は、館山道の開通や東京湾アクアラインの800円効果もあって、首都圏からのお客様で賑わいをみせています。**

一方で、地域の漁村を巡ってみると、そうした賑わいとは裏腹に、漁業者か

特に、魚が以前に比べて獲れなくなったという声が強く、水産資源の減少が漁家経営に大きく影響していることは間違いません。最近では、特產品のノリやアサリも温暖化や外敵の発生などさまざまな環境の変化を受けて大きく減少して

内房地域の漁業振興で重要な役割

水産関係予算の増大を

います。

今は、国の水産関係予算が大きく減少していると聞いています。その中で、県として積極的に水産資源を増やしていくことについてどのように考えているのか。

資源の維持・増大に努力

豊かな海の復元求め

漁獲量の減少や、就業者

は、地域

について

漁業者が

取り組み

漁具の改

良による

小型魚の

保護や再

放流、禁

定などの

活動に対

して支援

を行って

います。

今後とも

種苗

の生産と

放流、魚場の造成、資源の

管理を積極的に進め、内房

でまいります。

吉本議員 県はこれまで、東京湾に栽培漁業センターを設け、ヒラメやマコガレイなどの種苗の放流や、高い水温でも安定して養殖できるノリの新品种「ちばの輝き」を開発するなど、積極的に漁業対策を講じておられます。いま、県に最も急務です。いま、県に最も求められているのは、水産資源を直接増やし、守り育てることで、海を豊かにし、漁業者が漁業をやっていてよかつたと感じられる施策の展開が

森田知事 水産資源の維持・増大を図ることは、ポテンシャルある本県水産業を振興し、水産物を安定的に提供するためには重要であり、千葉県総合計画「輝け！ちば元気プラン」においても重点施策に位置づけ、積極的に取り組んでいます。

具体的には、長期計画に基づき、種苗の放流や漁場の造成を積極的に進めることがこれまで、今後とも極めて重要です。今後とも(1)マダイ、ヒラメなど、より良質な種苗を大量に生産し、さらに放流後の生き残りを高める技術向上

の整備(2)水産生物の繁殖や生態を考慮した効果的な漁礁の整備(3)資源の持続的利用を図るために取り組み、効果的な水資源の維持・増大に努めています。

資源管理に県が支援

私の地元漁協でも、特産のアナゴを「千葉ブランド水産物」として認定を受け、稀少なブランド品として積極的に売り出しています。こうした取り組みは、漁協や漁業者の方々の努力の現われですが、それも資源が潤沢にあつてこそ十分な成果を發揮するものといえます。

森田知事 富津市から館山市にかけての内房地域は、定置網のほか、さし網や釣り漁業などの小型漁船漁業が盛んな地域です。

そこで、本地域の主要な魚種であるマダイ、ヒラメ、マコガレイなどについて、人工種苗を毎年放流して資源を直接増やすとともに、当該海域において人工漁礁を設置し、新たな漁場を造成してきています。

また、資源管理について、漁業者が取り組み、漁具の改良による

漁獲量の減少や、就業者の減少・高齢化のスピードは思いのほか早く、漁業者自身が「海が豊かになった」と実感できる施策の展開が

ます。また、漁業の現場においても、漁業者自らさまざままい工夫や対策に取り組んでいます。例えば、県が生産したマダイの稚魚を、生き残りを高めるため少しでも大きくする中間育成や、少しでも高く魚を販売するための大手量販店との直接取引などを行なうようになって

ます。また、資源の管理についてどのように進めているのか。

また、資源の管理についてどのように進めているのか。

2点目として、内房地域の水産資源の増大を図るために、県はどのような取り組みをしているのか。

また、資源の管理についてどのように進めているのか。



県立印旛明誠高校の視察で



恒例の金谷剣志会の子どもたちと空き缶拾い

教育・スポーツ・産業振興で

イングリッシュ教育！性急な制度改革に懸念

校教育法の改正があり、それまでの特殊教育から、新たな制度の下での特別支援教育となつて4年目となります。しかし、現在行われている特別支援教育の検証と評価をしつかり行うことなく、このように性急な制度改革が進められていることに、大きな懸念を抱かずにはいられません。

そもそも、インクルーシブ教育は、障害児が障害児以外の者と原則分けられず、「共に学び共に育つ教育」とすることを基本とする、と

そこで伺います。インクルーシブ教育では、就学の段階で障害のある子どもたちを、原則、地域の小・中学校に在籍させると聞きま

インクルーシブ教育については、障害のある子どもが障害のない子どもとともに教育を受けるという考え方であると認識していますが、専門性を持った教員の配置や施設整備の充実等、さまざまな課題があると考えています。

県教育委員会としては、インクルーシブ教育について引き続き国の動向を注視していくとともに、今後とも一人ひとりの教育的ニーズに応じた特別支援教育を確実に進めてまいります。

吉本議員　児童生徒の増加に伴う特別支援学校の過密化問題に、他の都道府県はどのように対応しているのか。また、現在、本県はこの問題にどう対応しているのか。

党独自に提案し、全会一致で可決、成立させました。近年、子どもたちの体力の低下傾向が続いていることなどから、新たな条例を制定することで、体育とスポーツを振興する上で、県の責務や施設の整備、財政上の措置などを明確化し、県民の健康保持・増進を図るうとするものです。

吉本充県議は、曰ごろ

体育・スポーツ条例

害者スポーツ大会の「ゆめ半島千葉大会」が開かれ、ことを契機に、県民の間で体育とスポーツ振興の機会をさらに盛り上げようとうのが趣旨。

条例では、体育及びスポーツが県民の健康の保持

例制定 「物の豊かさから心の豊かさ」へ人々の価値観も変化しており、余暇を生かした健康や体力づくりへ県民リーズが高まっていることも、吉本県議らが条例作出へ向けて努力した理由もあります。

制度の検証と評価が優先

インクルーシブ教育について、
障害のない子どもとともに、
障害のある子どもが、

吉本議員 児童生徒の増
加に伴う特別支援学校の過
密化問題に、他の都道府県

党独自に提案し、全会一致で可決、成立させました。た。

計画的に推進することで、活力ある地域社会の実現に寄与することを目的とする。



県立館山聾学校を視察する吉本県議(左)

すが、これまでの国の検討状況はどうなつてゐるのか。また、インクルーシブ教育についての県教育委員会の見解と、今後の対応はどうか。

県教委も課題認識

吉本議員 県教育委員會

とも大幅に児童生徒が増加

に、高等学校の跡施設を

新しい学校を造つてこな

特別支援学校の過密化対策

特富津市
集

12月県議会一般質問

初心忘れず
皆さまに感謝

吉本もとみつる県議

国交省が県に無断で 第二海保の護岸改修実施

国軍艦の侵入から江戸を守るため、東京湾内には砲台や台場の建設が計画されていました。その後、明治になつて富津沖に3つの人工島が築かれました。これが海堡と呼ばれる海上の要塞で、大量の石を海中に投入して基礎とし、その上に堤防を築いて砲台を建設したものです。国土交通省は、大規模地震が発生した場合、第二海堡が崩壊・水没し、船舶の航行に影響を与えるとして、船舶の安全確

しかし、ここは埋蔵文化財包藏地であり、工事の際、文化財保護法に基づく事前の手続きが必要ですがそれがなされないまま、工事に着手され、貴重な海堡の一部が破壊されてしまいました。これは、地元で海堡の保存運動を行っている方々にとっては、青天の霹靂の出来事であり、国に対して強い憤りを抱いておられます。

いることを見落とし、文
財保護法に基づく通知・
議をせずに護岸改修工事
着手しました。県教育委
会では、国土交通省東京
口航路事務所から事情聴
き、遺憾の意を表明する
とともに、文書により嚴重
意しました。

書の残りに　注と取扱員に協力

憤る保存運動の市民

いままに着手されたか
の経緯と県の対応はどうか
県教育長 国土交通

A black and white photograph of a man with glasses and a suit, looking down at papers on a table. He is wearing a dark suit jacket, a light-colored shirt, and a striped tie. He is seated at a table with other people, and there are papers and a pen on the table in front of him. The background is slightly blurred, showing other people in what appears to be a courtroom or legislative setting.

12月県議会で再質問に立つ吉本県議

吉本議員 軍事に関する近代遺跡について、文化庁の報告書はどうなっているのか。また、県は第一・第二海堡の位置づけをどう考えているのか。

その刊行時期については未定であると聞いています。県教育委員会としては、今後刊行される文化庁の報告書の内容を踏まえたうえで第一・第二海堡の位置づけを検討してまいりたいと考えています。

吉本議員 県道小櫃佐野停車場線の富津市桜井地先で、県の尽力により二つの道路が完成しました。この道路は、富津市佐貫から観音寺へ向る鹿野山マザーリ方面です。

貴道元道元バスのすれ違いが容易になつたことや、同じ道を行き歸りで通行できるようになつたことはござります、アザ

吉本議員「機会あれば見たい」

マザ 牧場へ道路完成



富津市沖の第二海堡で（後方に第一海堡を望む）

吉本 充基講プロフィール

□ 略歷

- ・昭和31年12月 富津市に生まれる
 - ・昭和54年3月 國學院大學卒業
 - ・昭和54年4月 富津市役所に奉職
 - ・平成8年4月 富津市議会議員に初当選
 - ・平成11年4月 千葉県議会議員に当選
 - ・平成15年4月 // 再選
 - ・平成19年4月 // 3選

警察企業常任委員長
文教常任委員長

現職

- ・県議会 文教常任委員会委員
 - ・　〃 土石採取対策審議会委員
 - ・自民党県連広報本部部員、政調会副会长
 - ・富津市スポーツ少年団本部長
 - ・天羽剣志会代表
 - ・富津市文化协会会长

な場所で道路整備を進め、
22年の歳月を経て、本年7
月15日に晴れて通行規制が
解除になりました。この通
行規制解除を受けて、その
後の状況はどうか。

県道整備については、まだ十分とは言えません。観光バス等車両の大型化に伴い、安全面からも道路改良は急務であります。

県財政の厳しい折ではありますか、引き続き、整備促進を強く要望いたします。

光客が訪れる休日には、長年、マザー牧場方面に向かう上り方向の一方通行でした。

要望する。年間100万人を超える人々が訪れる鹿野山の生命線ともいえる